

Les états ci-dessous font voir comment le public a accueilli les emprunts de guerre et les emprunts de la Victoire au cours des deux guerres mondiales.

I.—EMPRUNTS DE GUERRE LANCÉS AU CANADA, 1915-1919

Emprunts de guerre	Date de lancement	Objectif	Montant souscrit	Souscriptions
			(millions de dollars)	nombre
1 ^{er} emprunt.....	nov. 1915	50	79	25,000
2 ^e emprunt.....	sept. 1916	100	145	35,000
3 ^e emprunt.....	mars 1917	150	183	41,000
4 ^e emprunt.....	nov. 1917	150	413	809,000
5 ^e emprunt.....	oct. 1918	300	695	1,140,000
6 ^e emprunt.....	oct. 1919	300	673	795,000
TOTAL.....		1,050	2,188	

II.—EMPRUNTS DE GUERRE ET EMPRUNTS DE LA VICTOIRE LANCÉS AU CANADA, 1940-1945

Emprunts de guerre et de la Victoire	Date de lancement	Objectif	Montant souscrit	Souscriptions
			(millions de dollars)	nombre
1 ^{er} emprunt de guerre.....	janv. 1940	200	200	178,000
2 ^e emprunt de guerre.....	sept. 1940	300	300	151,000
1 ^{er} emprunt de la Victoire.....	juin 1941	600	730	968,000
2 ^e emprunt de la Victoire.....	fév. 1942	600	843	1,681,000
3 ^e emprunt de la Victoire.....	oct. 1942	750	991	2,032,000
4 ^e emprunt de la Victoire.....	avril 1943	1,100	1,309	2,668,000
5 ^e emprunt de la Victoire.....	oct. 1943	1,200	1,375	3,033,000
6 ^e emprunt de la Victoire.....	avril 1944	1,200	1,405	3,077,000
7 ^e emprunt de la Victoire.....	oct. 1944	1,300	1,512	3,327,000
8 ^e emprunt de la Victoire.....	avril 1945	1,350	1,564	3,178,000
9 ^e emprunt de la Victoire.....	oct. 1945	1,500	2,022	2,948,000
TOTAL.....		10,100	12,251	

Outre les emprunts de la Victoire lancés au cours de la seconde guerre mondiale, le gouvernement a vendu au public pour environ 389 millions de dollars de certificats d'épargne de guerre et pour 1,083 millions d'obligations d'épargne du Canada.

Il n'existe pas de statistique complète des avoirs en actions privilégiées et ordinaires, mais on est porté à conclure, en examinant la liste des actionnaires d'un certain nombre des vieilles sociétés canadiennes les plus en vue, que leur capital-actions se répartit entre plus de mains aujourd'hui. Ainsi, les banques à charte